

Boletín trimestral del Consulado de México en Frankfurt Enero-Marzo de 2018

Mensaje a la Comunidad y a los Amigos de México

Es un gusto saludarles con motivo del primer trimestre de este año, deseándoles éxito en sus distintos proyectos de vida. En el Consulado estamos dedicados a avanzar en nuestras actividades de promoción cultural, económica y turística, de ayuda a los connacionales que lo requieran, de acercamiento a nuestra comunidad y de prestación de servicios en la distinta documentación que expedimos.

Así, concluimos el pasado 31 de marzo el proceso de registro para la credencialización del Instituto Nacional Electoral para aquellos mexicanos que deseen votar desde el extranjero en las votaciones del 1º de julio. No obstante, las solicitudes para obtener la credencial del INE se mantienen abiertas de manera permanente.

Estamos trabajando intensamente con las distintas asociaciones de mexicanos, en particular con los integrantes de la Red Global Mx, tanto con el capítulo de Alemania, como con el capítulo Hesse que actúa en el centro y sur de Alemania, en proyectos de beneficio para México y para los connacionales que viven en este país.

En abril estaremos brindando apoyo a la delegación mexicana que participará en la feria industrial Hannover Messe 2018, donde México

será país invitado. Contaremos con la participación del Presidente Enrique Peña Nieto al frente de una comitiva empresarial importante.

Los invito a mantenerse informados sobre lo que acontece en Alemania y en nuestra circunscripción.

Cordialmente

Emb. Cecilia Villanueva Bracho
Cónsul Titular



Foto: Cónsul Villanueva con el recién reelecto Alcalde Mayor de la ciudad de Frankfurt Peter Feldmann (crédito: Amt für Kommunikation und Stadtmarketing Frankfurt am Main)

Boletín trimestral del Consulado de México en Frankfurt Enero-Marzo de 2018

Actividades con la comunidad

La Cónsul Villanueva se reunió con miembros de la comunidad mexicana residente en Stuttgart, con quienes conversó sobre la importancia del proceso electoral y potenciales proyectos culturales en Stuttgart.

Gracias a la presidenta y miembros del capítulo Hesse de la Red Global Mx, a la directora del grupo "Baila Mexico", y a los estudiantes de arquitectura que cursan la maestría de planeación de infraestructura de la Universidad de Stuttgart, por su tiempo y su entusiasmo.



Cónsul Villanueva con integrantes de la comunidad mexicana (crédito: Consulado)



<http://redtalentos.gob.mx/index.php/capitulos/17-capitulos/region-europa/7-capitulo-alemania>

<https://www.redglobalmx-hessen.de/>

iEste es mi México – Concurso de dibujo infantil – No te lo pierdas- Fecha límite de entrega 31 de Mayo!



Convocatoria e información adicional en español e inglés en estos enlaces:

<http://www.ime.gob.mx/esteemimexico2018/>

<http://www.ime.gob.mx/esteemimexico2018/>

Boletín trimestral del Consulado de México en Frankfurt Enero-Marzo de 2018

Reunión con Red Global MX - Capítulo Alemania

La Cónsul Villanueva se reunió con la Secretaria General de la Mesa Directiva del Capítulo Alemania de la Red Global Mx, Dra. Ana Luisa Piña, y con Sergio Chávez, a fin de conocer las distintas iniciativas de la Red en todo el país, en particular, la edición de un libro para difundir los perfiles de algunos de los profesionistas mexicanos más talentosos que residen en Alemania.



Cónsul Titular con miembros de la mesa directiva de la Red Global MX Capítulo Alemania (crédito foto: Consulado)

Exposición "La última imagen: puntos de vista de la muerte en el arte contemporáneo" en el Sarre



Catrina en el altar de muertos en la exhibición" (crédito: Roberto Cortés)

El Consulado apoyó a la comunidad mexicana del Sarre con decoraciones para su exposición de "Das letzte Bild - Ansichten vom Tod in der Zeitgenössischen Kunst" (título en alemán), donde se exhibió un altar de muertos en la iglesia St. Michael para mostrar la tradición del Día de muertos que se celebra en México.

El evento es respaldado por la alcalde mayor de la ciudad de Saarbrücken y la "Stadtgalerie Saarbrücken" y estará expuesto hasta el 29 de abril de 2018.

Boletín trimestral del Consulado de México en Frankfurt Enero-Marzo de 2018

Encuentro con futbolista Carlos Salcedo

La Cónsul Villanueva se reunió con el futbolista del Eintracht Frankfurt y de la selección nacional mexicana, Carlos Salcedo, con quien se comentó el éxito de la colaboración conjunta, como por ejemplo la recaudación de fondos para los damnificados de los terremotos ocurridos en México el año pasado, organizada por Carlos y Marco Fabián, con el apoyo de los directivos e integrantes del equipo.



Foto: Cónsul Villanueva y Carlos Salcedo (Crédito: Consulado)

LIBROS DE TEXTO GRATUITOS

Versión digital

¿Sabías que..?

- ✓ Puedes descargar el catálogo de la SEP de libros de texto gratuitos ciclo escolar 2016-2017.
- ✓ Descargar en bajo este enlace: <https://www.gob.mx/conaliteg/articulos/catalogo-de-libros-de-texto-gratuitos-ciclo-escolar-2016-2017?idiom=es>



Una herramienta valiosa para enseñar historia y geografía de México, así como el idioma español a nuestros hijos

Boletín trimestral del Consulado de México en Frankfurt Enero-Marzo de 2018

Actividades de promoción cultural y económica

Visita protocolaria de la Cónsul Villanueva a la cancillería del estado federado de Renania Palatinado

La Cónsul Villanueva realizó una visita protocolaria a la cancillería del estado federado de Renania Palatinado y mantuvo una reunión de trabajo con la Sra. Heike Raab, Secretaria de Estado y Representante para Asuntos Federales, Europa y Medios Digitales, en la que hablaron sobre temas relevantes de cooperación entre Renania Palatinado y México, así como sobre el Pacto Global de Migración y el compromiso de México en ese tema.



Cónsul Titular con Heike Raab (crédito foto: Consulado)

Obtén tu copia certificada
del acta de
nacimiento en línea
imprímela en hoja blanca tamaño carta,
¡Es válida !

- ✓ Consulta aquí:
<https://www.gob.mx/actas>

Ponencia del Director General del Banco de Pagos Internacionales (BIS), Agustín Carstens en Fráncfort del Meno



Foto: Agustín Carstens durante la ponencia (Crédito: Deutsche Bundesbank)

El Director General del Banco de Pagos Internacionales (BIS), Agustín Carstens, anteriormente gobernador del Banco de México, dictó en Frankfurt una ponencia en la Universidad Goethe, en colaboración con el Banco Alemán, sobre "La moneda en la era digital: ¿cuál es el papel de los bancos centrales?", en la cual participó el Consulado.

Boletín trimestral del Consulado de México en Frankfurt Enero-Marzo de 2018

El Director General del BIS enfatizó la importancia de las monedas emitidas por los bancos centrales como factor de estabilidad financiera, al tiempo que subrayó los riesgos y consecuencias del uso de criptomonedas. El Presidente del Banco Alemán, Jens Weidmann, expresó gran admiración por el trabajo realizado por el Dr. Carstens al frente del Banco de México, institución que le ha dado fortaleza y crecimiento al sistema económico y financiero de nuestro país.

Colaboración con Cónsules de Iberoamérica



Cónsules de Iberoamérica en evento cultural del Consulado de Perú (crédito foto: Consulado)

La Cónsul Villanueva participa activamente en las reuniones regulares de los Cónsules de Iberoamérica acreditados en Frankfurt, en el marco de las cuales se comparten experiencias e información sobre temas de la región, y se buscan puntos de cooperación para la comunidad iberoamericana. De igual forma, se

apoyan los distintos eventos culturales organizados por el grupo.



- ✓ Entérate la ballena gris arriba a las aguas mexicanas para dar a luz y alimentar a sus crías hasta el mes de abril: bit.ly/2FIOK53

Participación de México en el 8o Foro de Aprendizaje Sur-Sur sobre Protección social, organizado por el Banco Mundial

Una delegación mexicana integrada por funcionarios de la Secretaría de Gobernación y de la Secretaría de Desarrollo Social, encabezada por el Lic. Luis Felipe Puente Espinosa, Coordinador Nacional de Protección Civil visitó Frankfurt para participar como ponentes en este foro. México compartió sus experiencias en la capacidad de los gobiernos para reaccionar en casos de desastre natural y cómo disponer de los recursos para enfrentar las crisis que surgen derivado de ellos.

Boletín trimestral del Consulado de México en Frankfurt Enero-Marzo de 2018



El Coordinador Nacional de Protección Civil, Lic. Luis Felipe Puente Espinosa, y el Director General de PROSPERA México, Lic. Julio Valera Piedras, presentes en el "South South Learning Forum 2018 (crédito South South Learning Forum 2018)

Reunión de trabajo en el Estado de Renania Palatinado

La Cónsul Villanueva se reunió en Mainz con el Dr. Joe Weingarten, Director de la División de Innovación, Tecnología y Digitalización y con el Sr. Jürgen Weiler, Director de Economía Internacional del Ministerio de Economía y Transporte, Agricultura y Producción Vinícola de Renania Palatinado, a fin de compartir los resultados del viaje de negocios a México, que realizaron al frente de una delegación empresarial del estado en noviembre de 2017 a la ciudad de México y Aguascalientes.



- ✓ México es el primer país invitado hispanohablante y la primera nación de América Latina en participar en la feria Hannover Messe
- ✓ Esto le permite mostrar sus fortalezas en materia industrial, innovación, tecnología e industria 4.0.

bit.ly/2HvaDVH



Sr. Jürgen Weiler, Cónsul Villanueva y Dr. Joe Weingarten (Crédito: Consulado)

Boletín trimestral del Consulado de México en Frankfurt Enero-Marzo de 2018

Visita de trabajo de la Gobernadora de Sonora y su delegación a Baviera

La Cónsul Cecilia Villanueva acompañó a la gobernadora constitucional del Estado de Sonora, Claudia Pavlovich y su delegación, en visita de trabajo al estado de Baviera.

La agenda de trabajo encaminada a la promoción económica de la entidad, contempló una Mesa redonda en la sede del Ministerio de Asuntos Económicos y Medios de Comunicación, Energía y Tecnología de Baviera en Múnich, con representantes del sector público y privado, con quienes se dialogó acerca de los temas de la educación dual y el sector energético.

Entre los participantes se encontraban funcionarios de la Cámara de Industria y Comercio de Múnich, que es la cámara más grande de Alemania y de Europa, al agrupar a 400 mil asociados, de un total de un millón de asociados a nivel nacional en 80 cámaras regionales.

De igual manera, la Gobernadora y su delegación se trasladaron a Peissenberg y Pforten, para sostener encuentros con directivos de empresas del sector aeroespacial que ya operan en México o desean expandir su mercado a nuestro país.



Foto: Mesa redonda en Ministerio de Economía y visita a empresas y universidad (crédito: Consulado)

En este contexto, se tuvo oportunidad de conversar con estudiantes de Sonora, egresados de las carreras de mecatrónica, ingeniería mecánica e ingeniería civil, que actualmente cursan en Bielefeld una especialización en ingeniería aeroespacial.

Asimismo, la Gobernadora Pavlovich y su delegación visitaron el campus de la Universidad Ludwig-Maximilian de Múnich, al tiempo que el Dr. Enrique Fernando Velázquez Contreras, Rector de la Universidad de Sonora sostuvo una reunión con el Dr. Hans van Ess, Vicepresidente para el Área Internacional, a fin de explorar vías de colaboración en investigaciones, así como para promover la movilidad estudiantil.

Boletín trimestral del Consulado de México en Frankfurt Enero-Marzo de 2018

La Universidad Ludwig Maximilian, fundada en 1472, se distingue por su herencia humanística que data desde la época del Renacimiento.



Foto: Dr. Enrique Fernando Velázquez, Cónsul Villanueva y Dr. Hans van Ess y (Crédito: Consulado)

Esta visita dio un renovado impulso a la relación bilateral y permitió al Consulado en Frankfurt destacar la importancia de la próxima visita del Ministerio de Economía de Baviera a México, al frente de una delegación empresarial en abril de 2018.



¿SabíasQue la cadena productiva del café cuenta con más de 500 mil personas que trabajan y colaboran en el sector? #MéxicoSiembraÉxito
bit.ly/2FwV1ol



Foto: Pabellón de "Café Etrusca" (Crédito: Consulado)

Visita de trabajo a la feria "INTERGASTRA" en Stuttgart

Expositores mexicanos estuvieron presentes en la feria "INTERGASTRA" en Stuttgart, presentando sus productos.

Boletín trimestral del Consulado de México en Frankfurt Enero-Marzo de 2018

“MEX SABORES – Authentic Mexican Food”, situada en Milán, Italia que inició sus actividades en 2016 como una “startup” joven que busca traer al mercado europeo productos mexicanos como tortillas de maíz, salsas picantes, totopos, entre otros



Foto: Pabellón de “MEX SABORES – Authentic Mexican Food”
(Crédito: Consulado)

“Café Etrusca”, con sede en la Ciudad de México, la cual se dedica a la venta de accesorios, maquinaria y equipo para los baristas de alto nivel, al igual que diversos productos de café que han ganado premios internacionales como por ejemplo el primer lugar en los “AVPA Awards 2017” (The Agency for the Valorization of Agricultural Products) en París.

Visita de trabajo a empresas en Baden-Württemberg

La Cónsul Villanueva realizó una visita de trabajo al estado de Baden-Württemberg, para reunirse con directivos de las empresas alemanas Daimler, Bosch y Porsche.

En Daimler, la Cónsul Villanueva tuvo oportunidad de visitar el Museo Mercedes Benz y sostener reuniones con el Jefe de Producción y de Asuntos Externos y la Jefa de Gestión y Producción de México. Daimler cuenta en México con cuatro plantas principales: una de autobuses en Nuevo León, dos de camiones en el Estado de México y en Coahuila, y una planta de re-manufactura en el Estado de México, así como un centro de distribución de autopartes en San Luis Potosí.

En Bosch, la Cónsul se reunió con el Vicepresidente de Producción de la empresa que se centra en componentes para la industria automotriz, electrodomésticos y sistemas de seguridad. Desde el inicio de sus operaciones en México en 1955, Bosch ha aumentado su presencia en nuestro país, y actualmente cuenta con 10 localidades y más de 10 mil empleados. En abril de 2017, Bosch inauguró su primera planta de componentes para dirección automotriz en Querétaro.

Boletín trimestral del Consulado de México en Frankfurt Enero-Marzo de 2018

En Porsche, la Titular del Consulado realizó un recorrido por las instalaciones de la planta matriz y se reunió con el Gerente de Área de Postventas, responsable para México para conversar sobre nuevos proyectos que vislumbra Porsche en México.



Cónsul Villanueva en su visita de trabajo a Stuttgart (crédito: Consulado)

Visita de representantes de BANOBRAS a Alemania

Durante la visita que realizaron directivos del Departamento de Relación con Inversionistas de BANOBRAS a Alemania, el Consulado apoyó junto con la Embajada en Berlín y las oficinas de ProMéxico en la agenda de trabajo para promover la plataforma Proyectos México.



En particular, la Cónsul Villanueva acompañó en la Mesa redonda con interlocutores públicos y privados, que se organizó en Múnich en el Ministerio de Economía, Energía y Tecnología del Estado de Baviera.

Cultivo de Agave



- ✓ En México la superficie del cultivo del agave se encuentra mecanizada y más de la mitad cuenta con tecnología aplicada a la sanidad vegetal, lo que permitió elaborar bebidas como el tequila y mezcal.

- ✓ ¿SabiasQue en 2017 se exportaron 1,389 mdd de tequila y mezcal?

bit.ly/2sqSfun

Boletín trimestral del Consulado de México en Frankfurt Enero-Marzo de 2018

México recupera invaluable piezas de su patrimonio cultural en Alemania



Foto: Delegación mexicana en la ceremonia de entrega de piezas arqueológicas del caso Patterson en el Taller de restauración del Museo Arqueológico de Múnich (crédito: Museo Arqueológico de Múnich)

Tras un proceso legal de casi 10 años en los tribunales en Múnich, se presentaron ante medios de comunicación y público especializado dos bustos de madera olmecas de más de 3 mil años de antigüedad, procedentes del sitio arqueológico de El Manatí, ubicado en el estado de Veracruz. Las acciones legales emprendidas para lograr su recuperación, se concretaron en un fallo favorable en 2015, y en la ejecución de la devolución de las piezas en 2017.

En la sede de la Colección Estatal de Arqueología de Múnich, el embajador de México, Rogelio Granguillhome, y la coordinadora nacional de Asuntos Jurídicos del Instituto Nacional de Antropología e Historia (INAH), Lic. María Villarreal Escárrega, acompañados del abogado Roberto

Kugler y de la Cónsul Villanueva, recibieron las piezas arqueológicas a nombre del gobierno de México para su posterior traslado a nuestro país.

Con esta exitosa acción reivindicatoria, México estableció un precedente en Alemania en el ámbito de la protección de su patrimonio arqueológico el cual podrá ser invocado en otros casos.



Foto: Imagen titular del evento (crédito: Consulado)

Escritora mexicana en la Romanfabrik, Frankfurt

El Consulado asistió a la presentación del libro en el centro cultural de la ciudad de Frankfurt "Romanfabrik", donde se presentó el libro de la escritora mexicana Guadalupe Nettel, la cual fue premiada con diversos premios internacionales de literatura, de los cuales destacan el Premio Herralde y el premio alemán de literatura Ana Seghers.

En esta noche literaria, Gudalaupe Nettel presentó su libro "Después del invierno" el cual fue traducido al

Boletín trimestral del Consulado de México en Frankfurt Enero-Marzo de 2018

alemán por la editorial Blessing con el título "Nach dem Winter".



Foto: Guadalupe Nettel en la Romanfabrik (crédito: Dorle Kopetzky)

Cónsul Cecilia Villanueva recibe premio de la Universidad de Calgary en Canadá

La Cónsul Cecilia Villanueva recibió el premio *University of Calgary Internationalization Achievement Award (UCIAA) 2017-2018*, en la categoría de "*Community Member Award*", por su labor de vinculación realizada con la Universidad de Calgary, que permitió impulsar la iniciativa global de investigación en energía, el festival anual "Mexico Days" y la Cátedra México, entre otros proyectos, durante su función como titular del Consulado de México

en Calgary, Alberta, Canadá, de julio de 2014 a junio de 2017.

Durante la ceremonia, la Presidenta de la Universidad de Calgary, Dra. Elizabeth Cannon, reconoció "los esfuerzos que han hecho los distintos miembros de la comunidad para transformar a la universidad en un verdadero centro global para la actividad intelectual". El premio UCIAA se otorga desde hace más de diez años a quienes contribuyen a la internacionalización de la Universidad. México figura como un país prioritario en su estrategia internacional. La Universidad de Calgary se ha colocado entre las universidades canadienses de gran prestigio a nivel nacional e internacional, sobre todo en investigación.



Foto: Ceremonia de recepción de premio (Crédito: University of Calgary)

Boletín trimestral del Consulado de México en Frankfurt Enero-Marzo de 2018

Contáctanos

Teléfonos de atención

Consulado

+49 (069) 2998750

info@consulmexfrankfurt.com

Emergencias Protección

+49 (0) 152339957504

Síguenos en:



Consulmex Frankfurt



@ConsulMexFrk

Consulta más información en nuestra página web:

<https://consulmex.sre.gob.mx/frankfurt/>

Numeralia 2017

- ✓ En 2017, el Consulado de México en Frankfurt emitió un total de 5550 documentos, entre ellos, 1236 pasaportes, 1016 visas y 212 actos del registro civil (209 nacimientos y 3 defunciones).
- ✓ Asimismo, atendió 65 casos de protección a connacionales y registró 319 solicitudes de credenciales de elector INE.

Mexicanos que viven en la circunscripción del Consulado de Frankfurt

| Bundesland | Anzahl Personen |
|-------------------------|--------------------|
| Baden- Württemberg | 2.575 |
| Bayern | 2.955 |
| Hessen | 1.147 |
| Nordrhein- Westfalen | 2.515 |
| Rheinland-Pfalz | 431 |
| Saarland | 109 |
| Total | 9.732 |

Total de mexicanos

en Alemania

15.941

Quelle: Ausländerzentralregister zum
Stichtag 31.08.2017